

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.

SUBASTA DE AGUAS REGABLES EN LORCA.

Por inveteradas que sean las costumbres de un pueblo, no tienen justificación ante la conciencia pública, si le degradan.

Decir que el hábito sanciona el crimen; que hechos repugnantes pueden perder su inmoralidad con el trascurso del tiempo, es asegurar que la enfermedad pierde su carácter grave á medida que se hace habitual y rebelde á los remedios más eficaces.

Y hay una criminal apatía que tolera en los pueblos esas costumbres, como vé indiferente los síntomas de enfermedades inveteradas, sin pensar que, andando el tiempo, puede peligrar la vida social, y que hay que aplicarle para salvarla remedios enérgicos y cruentos.

Por temor á las perturbaciones que lleva consigo toda reforma, se oponen á ellas los espíritus débiles y sirven de pretestos á los partidarios de la estabilidad en la vida, para no intentarlas ni aun en la ocasión mas propicia. ¡Como si fuera posible detener la marcha renovadora del tiempo y encerrar en estrecho círculo la actividad humana!

Esa manía perturbadora del pesimismo, que los presentes tiempos heredaron de otros siglos, tiene por ventura nuestra su correctivo en el dictamen de la recta razón y en las virtudes de los pueblos que sufren hasta redimirse.

Enseña la razón que el progreso, ley fundamental en la vida, á cuyo influjo se renueva y mejora la humanidad, que adquiere como recompensa de sus continuos afanes en su desenvolvimiento la tranquilidad de su conciencia, los milagros del genio y los prodigios del arte y de la ciencia; y dicen á cada paso las virtudes del trabajo, que pueden arrancar los abrojos de esta tierra ingrata para darle fecundidad con su sudor, y que sus lágrimas purifican su alma, santifican el hogar y alientan á la esperanza á sus hijos.

Es deber imprescindible de gobernantes y gobernados ayudarse en este camino providencial si han de cumplir fielmente su misión; aconsejándose aquellos del bien y la justicia y adquiriendo estos, hábitos de libertad y de orden. Sin esa mutua correspondencia ni el deber ni el derecho tienen esplicación posible, ni el ideal de la humanidad podría jamás cumplirse.

Pero para que los Gobiernos puedan legislar conforme á las necesidades de sus súbditos y hacerles partícipes de los bienes de la vida moderna, necesitan desarraigar añejas preocupaciones y costumbres inveteradas, que retardan su mejoramiento, y los pueblos exigirles por su virtud y su trabajo la recompensa que en justicia merecen.

Con estas ideas, con estas doctrinas que caben perfectamente dentro de toda idea de orden, vamos á decir al Gobierno de S. M. el hecho increíble que viene repitiéndose en Lorca de tiempo inmemorial, con detrimento incalculable de la agricultura, única fuente de riqueza de este país, y descrédito del Gobierno que lo tolera y patrocina.

Lorca es exclusivamente agrícola. Su extensa vega está formada por un valle de 13 kilómetros de ancho por 49 de largo. Su zona regable ocupa una extensión de 16 kilómetros, y alimentan esos riegos la escasas aguas perennes, que arrastra el Guadalquivir que no ascenderán por término medio á 350 litros por segundo.

Las lluvias escasas y las más veces inoportunas; las torrenciales avenidas de los ríos Velez y Luchena que afluyen á estas vertientes, comprometen con frecuencia los intereses y vidas de los colonos y regantes, sin fecundar sus campos y destruyendo sus cosechas.

La inseguridad, tantas veces justificada de las lluvias en la época necesaria, y el exiguo caudal de aguas del Guadalquivir, hacen difícil la vida del pobre labrador, que año tras año vé agostarse sin esperanza su sementero, después de grandes sacrificios pecuniarios para la compra de aguas, que

difícilmente compensa con el producto de su trabajo. La usura ó la pobreza amenazan incesantemente á innumerables familias, que antes de sentir los horrores de esta, toleran y sufren los vejámenes de aquella.

La semilla que arroja á la tierra el pobre labrador para pagar sus rentos y alimentar á su numerosa familia, la adquiere del usurero para pagarla á doble precio de su valor en la recolección. El dinero, que imprescindible necesita para regarla en tiempo oportuno, lo recibe á ganancia increíble y repugnante, y el agua la disputa en subasta pública al padre, al hermano, al hijo que, como él, sienten la sed de la tierra en sus entrañas, porque de ella esperan el pan y quizá la honra de sus familias.

No está en la mano del propietario remediar de una vez y para siempre, sin grave y propio detrimento, cuantos males afligen á esta numerosa clase de colonos y regantes; pero si deben, por cuantos medios alcancen, animarles, teniendo en cuenta que acrecientan así su bienestar y aseguran el porvenir de sus hijos. Y no pueden los Gobiernos atajar tampoco en breve plazo inveterados pecados sociales; pero si arrancar de las costumbres públicas aquellas que son inmorales é impropias de estos tiempos y que empobrecen mas cada día á las clases trabajadoras alentándolas al vicio y á los trastornos sociales.

La subasta pública de las aguas regables en Lorca, es un hecho altamente inmoral, á cuya supresión deben contribuir cuantos deseen el bien de este país sin ventura, y quieran aliviar la miseria de su cuerpo y la degradación de su espíritu.

Sean ó no abundantes las lluvias, impulsado por la necesidad ó por el hábito, el regante acude cada mañana al *Alporchon* á presenciar la subasta ó á tomar parte en ella, cuando es ya el agua de necesidad imperiosa para apagar la sed de sus sementeros y esquilmos. Agrápanse en un local incapaz y ante una verja de hierro que separa la plataforma, donde se constituyen en Tribunal el Director del Sindicato de Riegos y algunos de sus dependientes; una masa de hombres que se descubren cuando el pregonero pronuncia el *Bendito*, como si se tratara de vencer una grave necesidad ó huir de inminente peligro. ¿Habeis visto alguna vez una cuadrilla de furiosos forcejeando la reja que los separa del observador, gritándole, con sus ojos fijos, desencajados, roncados unos, balbucientes otros, todos desesperados? pues entonces habeis contemplado una de esas subastas.

Hace días que viene el pobre labrador observando sus sementeros ó esquilmos; necesitaba agua, y habia preguntado á otros más expertos, habia consultado las estrellas, habia observado á los animales domésticos, todos daban señales de lluvia; pero pasa algun tiempo, y el sol canicular ó las corrientes frias del invierno retorcion el maíz y las matas de sus melones ó encogian y blanqueaban sus trigos. Un riego podia salvarle; pero el agua subia de precio; la necesidad probablemente se repetiría al siguiente mes, y sus escasos recursos eran insuficientes para tanto. ¿Qué hacer? La esperanza acompaña siempre al desgraciado mientras conserva un destello de su razón. Al anochecer, rendido por las fatigas del trabajo, refería á su compañera á la puerta del hogar su indecisión y sus tormentos; sus palabras de consuelo le llevaron de nuevo al día siguiente á elevar á precio fabuloso en la subasta el agua que pedian sus tierras sedientas... tenia que pagar sus rentos, necesitaba aplacar al usurero y temia los horrores de la miseria.

Apenas si es necesario insistir en este punto para ver las inmoralidades que encierra. Un crecido número de braceros pierde el mejor tiempo del trabajo, que necesita la agricultura y reclaman sus intereses y el bienestar de su familia; las inclinaciones de los viciosos contagian los demás y les llevan fácilmente á imitarles; la influencia educadora de las malas pasiones despierta la soberbia en el más humilde y la envidia en el más

resignado; la usura encuentra imitadores hasta en sus victimas, y esa masa de hombres que guarda el instinto de la resignación y del trabajo y que son la garantía de la honradez, se convierte en un peligro inminente del orden, elemento indispensable de la civilización y del progreso.

La mañana entera pasa el labrador con motivo de la subasta del agua en continuas inmoralidades; le explota el usurero vendiéndole la simiente á doble precio de su valor; prestándole el dinero para el riego á una ganancia ruinosa é increíble y encuentra allí á las puertas mismas del *Alporchon* entre sus mismos compañeros quien no le cede agua por lo mismo que la reclama con urgencia, como no contribuya con el dinero que le corresponda segun sus cálculos, á reparar perjuicios que ellos causan con sus cábalas y maquinaciones, pero con el propósito tan solo de regar barato cuando les convenga á enriquecerse poco á poco con esos cotidianos repartos, que representan el pan de infinitas familias y el sudor de numerosos regantes. Sin esa inmoralidad preliminar y repugnante inútilmente pedirá agua en la subasta, porque el grito furioso de los agiotistas la elevarian á tan alto precio que rara vez la conseguiria aun á costa de la vida de sus hijos.

Amenazados siempre por el espíritu del mal, desde el *coco* con que irreflexivamente les asustaban sus madres, hasta el *diablo* cuyo poder é influjo creen omnímodo y constante en la vida; considerando el trabajo como un castigo y las riquezas como la mayor felicidad en la tierra; fetichistas ó indiferentes en religion; masa inerte á merced de los vendabales políticos y victimas constantes de esta Sociedad que les regatea el pedazo de pan que compran con tantos afanes, ¿qué virtudes puede exigirse á estos hombres para fortalecerlos y regenerarlos? El instinto y la fuerza solo dan la supremacía de la irracionalidad y son fieles servidores de las malas pasiones.

Y si estos pobres seres encuentran á cada paso en vez de la enseñanza y el ejemplo del bien la repetición de actos tan punibles y generadores de la inmoralidad como la subasta á que nos referimos, serán los vicios y los malos hábitos los que sentarán su imperio en el hogar de innumerables familias que debieran santificar el trabajo y la esperanza.

¡Y hace muchos años, cuyo número no escribimos por vergüenza, que la caridad ni la justicia han encontrado una generosa palabra de protesta contra esa impiedad que tolera indiferente un pueblo que vive en nuestro siglo! ¡Y hay Gobiernos hijos de la fecundidad de nuestra vida moderna, que hacen presidir acto tan repugnante por uno de sus delegados y se avergonzarian de patrocinar un antiguo mercado de negros en las costas de América, como si no se subastaran en este mercado inmundo el sudor, las lágrimas, la paz y la honra de las familias!

No somos de los escépticos, que en medio de este revuelto mar de las pasiones humanas, creen síntomas de descomposición y de muerte lo que renueva y transforma; pero protestamos contra el hecho malo que pretenda erigirse en derecho, aunque lleve el abolengo de los siglos y le toleren cien generaciones. Creemos que todas las ideas conquistadas por el trabajo y por la ciencia, son vanas elucubraciones, si no iluminan como espíritu vivificador la vida real de los pueblos; pero estas no pueden encarnar jamás en naturalezas viciadas y corrompidas por hábitos funestos é inmorales.

Por eso, aunque inveteradas, deben desaparecer las malas costumbres y renovarse en la naturaleza de los pueblos, si ha de recibir el alma de la civilización y por eso pedimos que desaparezca como inmoral y contraria al espíritu de nuestro siglo la subasta de las aguas en Lorca.

Mil voces de niños, mil lamentos de madres y la miseria de infinitos trabajadores lo reclaman; mi palabra aunque humilde, tiene la autoridad de la verdad, que escuchan siempre los Gobiernos que cumplen su destino.—Lorca 26 Julio de 1883.

Rafael Fernandez Rodriguez.

LO DEL DIA.

Insertamos en lugar preferente el artículo de las Aguas de Lorca, porque su contexto y el nombre de su autor, bastan para hacernos comprender que se trata de una gran necesidad provincial. Sin embargo, el artículo anterior es deficiente para los que no estamos enterados del pormenor de la cosa. Faltan datos.

Desde luego se vé que el subastar el agua de los riegos en Lorca, es cosa tan inhumana como lo sería subastar una pequeña cantidad de pan entre muchos hambrientos.

Pero ¿por qué se hace esa subasta? ¿Es consecuencia de un derecho legítimo de propiedad? Porque si lo es, puede pedirse su expropiación ó indemnización, pero no desconocerse ni conculcarse. De modo que lo que echamos de menos en el anterior escrito es el por qué se hace la subasta y el cómo podría evitarse.

A nuestro amigo el Sr. Rodríguez dejamos la ampliación de su escrito, tratando con su reconocida suficiencia esos dos puntos esenciales.

En el tren correo de ayer mañana llegó á esta capital el gobernador de esta provincia D. José María Díaz Trigueros, que fué recibido en la estación por don Víctor Soler como alcalde, D. Luciano Díaz y Sanz, Secretario del gobierno civil y otros.

Al encargarse del mando de esta provincia, le deseamos el buen acierto que es de esperar de las excelentes dotes de mando, que la prensa de la provincia donde ha estado últimamente, le reconoce por unanimidad.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Sentimos no poder insertar un artículo que con el título de «El Primer Jesuita», nos ha remitido para su publicación en el día de hoy D. Tomás Pagan Sanchez. Solamente su mucha extensión es lo que nos impide darlo á conocer. Hubiéramos querido reducirlo, pero no lo consiente su estructura. Desde la descripción general del siglo XVI hasta la de la subida de Ignacio de Loyola, con sus seis primeros compañeros, por la elevada montaña de Montmartre, hay un bello encadenamiento en dicho artículo, que no nos atrevemos á romper, para insertar trozos aislados. El Sr. Pagan, á quien ya hemos publicado algo, adelanta notablemente como escritor y como fervoroso apasionado del santo del día.

Dice «El Vigía» refiriéndose al artículo que escribimos hace días y que recordarán nuestros lectores:

«Damos gracias á nuestro antiguo y querido amigo el Sr. D. José Martínez Tornel por las frases corteses é inmerecidas alabanzas que dedica á los señores D. José Cayuela y D. Antonio Hernandez Amores, nuestros amigos particulares, y más aún se las damos, por los nobles sentimientos y excelentes propósitos que se las inspiraron.

Al tratar de inmerecidas las alabanzas del ilustrado director de nuestro estimado

colega EL DIARIO DE MURCIA, no hacemos mas que interpretar la natural modestia de las personas á quienes van dirigidas. Hablando como habla hoy en nuestro periódico el Sr. Hernandez Amores, no añadiremos más, porque todo lo que añadiésemos sería de una impertinencia manifiesta.»

De lo que dice este mismo apreciable colega sobre que nos «hemos puesto de parte del azote de esta huerta, que es la alcaldía», nos haremos cargo mañana con la franqueza y sinceridad que acostumbramos.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 29 de Julio.

El mas interesante de los asuntos tratados en el Consejo de ministros celebrado anoche, fué el relativo á la publicación de la ley de policía de imprenta.

El Consejo acordó promulgar dicha ley en la «Gaceta» de mañana, y en la de pasado la circular del señor ministro de Gracia y Justicia fijando la interpretación de la referida ley, y además el real decreto indultando á los periódicos denunciados, que son «El Globo» y «El Cabecilla.»

Los ministros se ocuparon extensamente de las noticias del cólera, por lo que se refiere á Inglaterra, y aunque se abultan mucho, se acordó seguir dictando todas las medidas de rigor que exige la prevención.

—Noticias del cólera:

San Petersburgo 28.—El gobierno ha tomado medidas severas para impedir la entrada en los puertos del Mar Báltico á todas las procedencias del Egipto que no hayan estado en cuarentena.

En cuanto á las procedencias del Norte de Africa, tendrán que someterse á una inspección sanitaria.

El Cairo 28.—Fallecieron ayer en esta capital 277 personas, sin contar las defunciones en los hospitales, cuyo boletín no se recibió, 132 en Chirbin y seis en Ismailia, entre ellas cuatro soldados ingleses.

En las provincias que lindan con la del Cairo aumenta el cólera.

Cairo 27.—Del 23 al 27 han muerto del cólera 1.518.

—Al saberse en Lisboa que en Londres ha podido haber algunos casos de cólera, se han tomado precauciones sanitarias.

—El general que parece tiene mas probabilidades de ser jefe del cuarto militar del Rey, es el general Banco.

—Anoche hacia tal frío en los Jardines del Retiro, que la gente tiritaba, ó poco menos. Hoy sigue reinando viento fresco.

—Roma 29.—Anoche descarriló un tren de viajeros entre esta capital y Ogdesburg, resultando 19 muertos y un gran número de heridos.—*Fabra,*

X.

NOTICIAS LOCALES.

El Sr. Galdo está haciendo en esta huerta tantas cosas buenas, que su nombre pasará entre nosotros á la posteridad, y nuestros sucesores lo recordarán

con gratitud. Principalmente sus obras afectan á la instrucción, y las casas-escuelas que ha hecho y las que tiene en proyecto, son testimonio de lo que decimos. Pero para que estas obras no dejen nada que desear, hemos de llamar la atención del Sr. Galdo sobre dos puntos, que por ser de detalle, tal vez desconozca el ilustrado senador: primero, que las habitaciones que en los edificios de las escuelas se destinan á los profesores, son incapaces é insuficientes; y segundo que el sitio designado para la escuela que á primeros de Agosto se ha de empezar á edificar en la Raya, es muy malo, pues está á unos 100 metros del cementerio. Llamamos sobre estos extremos la atención del Sr. Galdo, en la seguridad de que tendrá en cuenta nuestras indicaciones.

Han sido designados para vocales de la Junta de Evaluación y repartimiento, y como concejales, los Sres. D. Ricardo Cantó, D. José Cayuela y D. Rufino Marín Baldo.

Ha tomado posesión de la escuela de niñas del partido de San Benito D.^a Carmen Molina.

Por persona que conoce el proyecto del ferro-carril de Murcia á Alicante, se nos ha dicho que la construcción de la vía en esta huerta no ha de dar lugar á zanjas ni á ninguna innovación que pueda perjudicar á la salud ó entorpecer los riegos. El terraplen de la vía tendrá en su mayor altura unos diez centímetros, cuya elevación se compensará con la parte de obra que quedara enterrada, haciendo al mismo tiempo para el agua los escurridores necesarios, que irán á un azarbe general, con los cuales se aumentará el saneamiento de los terrenos, como dicba empresa le ha hecho en los términos de Almoradí, Orihuela y otros donde habia mas dificultades que vencer.

El ayuntamiento de Mazarrón ha declarado nulo el acuerdo suyo por el cual concedió á D. Carlos Francelius el terreno del castillo que está lindante con la mina «San Carlos».

Los guardias municipales que prestan servicio en la parroquia de Santa Eulalia son de los que mas vigilan á juzgar por las denuncias que hacen y multas que por este motivo se imponen.

El Sr. Barrueta, fiscal que fué en uno de estos juzgades, ha estado accidentalmente en Caravaca. Tambien se halla en aquella ciudad D. Joaquín Maldonado Macanaz.

Se indica al Sr. Alcalde, diputado por esta provincia, para el cargo de Director General de establecimientos penales.

Anteanoche hizo un fresco tan subido que podría llamarse frío, sino pareciera exageración.

Se ha constituido una sociedad especial minera, con el nombre de «Venus», explotadora de la mina «San Julian.»

Han sido remitidas al Delegado de Hacienda de esta provincia dos cédulas de premio: una de 5 pesetas del cabo primero de carabineros Leandro Ruano Perez,

y otra de 7:50 id. del sargento segundo José Barceló Lluch.

Se ha comunicado a la direccion del instituto geográfico y estadístico el mal estado de la coleccion de pesos y medidas del ayuntamiento de Cartagena.

Ayer cobrarían los empleados de la Diputacion provincial el mes de Junio.

El sábado por la tarde fué conducido al hospital por el agente de primera José Hernandez Lopez, un niño como de unos seis años edad, que cerca del fielato del Carmen fué herido en la cabeza por un carruaje.

Segun dicen de Jumilla, en el arqueo hecho el 1.º de Julio, al tomar posesion el nuevo ayuntamiento, resultó una existencia de 180.831 pesetas, sin que en la certificacion de aquel acto se hiciera constar déficit ni desfaleo alguno.

Segun carta de Frascuelo que ha recibido nuestro amigo D. Francisco Martinez, aquel no vá a Cartagena y le sustituye Currito, pero al mismo tiempo le encarga le busque hospedaje para los dias de las corridas de esta ciudad.

La revista de Comisario del próximo mes de Agosto, la pasarán los Sres. Jefes y Oficiales de reemplazo, pensionistas de San Hermenegildo, San Fernando, y transeuntes de todas clases, el dia 1.º presentándose con sus justificantes para autorizarlos, en las oficinas de la Comandancia militar de 9 a 10 de su mañana.

Los billetes de ida y vuelta para la feria de Cartagena se venderán en los dias 2, 3, 4, 5 y 6 de Agosto, y serán valederos para regresar en los trenes especiales de las noches del 3, 4 y 5 y por los mixtos de los dias 4 al 16, siendo nulo todo billete que no se haya utilizado antes del dia 16.

La Comision provincial se ha diseminado: los Sres. Henarejos, y Carrasco que sustitua al Sr. Peñañel, se hallan en Cartagena y en Lorca respectivamente; solo queda por acá el Sr. Llanos.

Con este motivo no habrá sesiones por ahora.

El domingo a las 12 y minutos se prendió fuero al hollin de la chimenea de la posada del Telégrafo. Hicieron señal de fuego las campanas de la Catedral y en seguida algunas parroquias. Llegó el Alcalde y dependientes del Ayuntamiento y ordenó no saliese la brigada.

El dia 7 de Agosto tendrá lugar en Molina, la subasta de la restauracion del reloj de la torre, sirviendo de tipo la cantidad de 687 pesetas.

El sábado abrió sus puertas el teatro de verano de Aguilas, inaugurándose la temporada con la compañía cómica que dirige D. Juan Espantaleon.

Se ha aprobado la eleccion de carabiniere de primera clase, en favor del de segunda de la comandancia de Marina, Domingo Perez Garcia.

Se ha concedido permuta de sus respectivos destinos, a los cabos primeros de la guardia civil de las comandancias de

Murcia y Valencia, Francisco Contreras Martinez y Buenaventura Garcia Gay.

La delegacion de Hacienda ha confirmado la desaprobacion de la subasta de los derechos de consumos de Fortuna, para el presente año económico, dictada por la Administracion de Propiedades e Impuestos, y de cuyo dictámen se habia alzado el ayuntamiento de dicha villa.

La recaudacion de los derechos de consumos y arbitrios de esta capital en los dias 28 y 29, importa 2.391 pesetas, y la de iguales dias del año anterior 3.331-80, resultando una baja de 990 pesetas 80 céntimos.

Ayer se abrió el pago en la Tesorería de Hacienda todos los empleados que cobran haberes del Estado.

Dice un periódico de Cartagena que desde hace catorce años, que se fundó el cementerio nuevo titulado de Nuestra Señora de los Remedios, no se ha dado el caso, hasta la semana pasada, de que en dos dias seguidos no se haya enterrado a nadie.

No recordamos la calle en que se nos ha dicho que hubo anteayer todo el dia tres gatos muertos. Llamamos sobre esto la atencion de los celadores y guardias municipales, para que en igual caso lo avisen a los carreros del municipio.

El domingo en la tarde, que estuvo la Glorieta desanimada, dos músicas; por la noche, que acudió mucha gente al paseo, ninguna. Lo primero es no chasquear al público.

Han sido multados tres tartaneros por ir corriendo con sus carruajes dentro de esta poblacion.

Ha sido declarado cesante el inspector de primera clase, de orden público, destinado a Cartagena, D. Miguel Muñoz y Muñoz.

El «Boletín Oficial» del domingo, contiene:

Ocho leyes: una autorizando al Gobierno para otorgar a la compañía del Puerto de Aguilas la concesion de un ferro carril de via estrecha que partiendo del Jaroso termine en el puerto de Garrucha; y siete sobre carreteras.

Anuncio de estar vacante una plaza de tercera clase de orden público.

Sesiones celebradas por la Comision provincial en los dias 18, 19 y 20 del actual.

Cuentas de la Academia de Bellas Artes de esta capital y de la Hijuela de Expositos de Caravaca.

Anuncio de subasta para la adquisicion de 1400 metros cúbicos de madera de pino para el Arsenal de Cartagena.

Una Real orden del ministerio de Hacienda sobre consumos.

Anuncio de otra subasta para la restauracion del reloj de la villa de Molina.

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de Alcantarilla en el mes de Abril último.

Edicto del juzgado de la Catedral citando y llamando a Francisco Bañon.

El alcalde de Cartagena participa a este gobierno de provincia que, de la visita girada por la junta municipal de Sanidad

al cuartel de infanteria de Marina, ha observado que todas sus dependencias se hallan en el mas perfecto estado de limpieza e higiene: únicamente la visita hace constar la mala construccion de los cuartos escusados y que despiden un olor insoportable, que puede ser perjudicial para la salud de la fuerza que en el cuartel se aloja, siendo conveniente hacer uso constantemente de desinfectantes, interin no se construyen otros que reunan mejores condiciones.

El domingo fué depositada en el ayuntamiento una niña de 9 años, que se habia extraviado, y dijo llamarse Antonia Castro.

Leemos en los periódicos de Alicante que ha llegado a aquella capital, el reputado oculista D. Demetrio Poveda.

La Direccion general de Agricultura, Industria y Comercio, ha autorizado al ingeniero jefe de este distrito forestal, para el nombramiento de ocho vigilantes temporeros de incendios, en los montes públicos mas importantes de dicho distrito, con jornal de dos pesetas, durante los meses de Agosto y Setiembre del presente año.

El dia 1.º de Setiembre a las once de su mañana, se verificará la subasta de seiscientos veinte metros cúbicos de piedra machacada, para la conservacion y reparacion de la carretera de Moratalla a la Fuente del Pino, cuyo acto tendrá lugar en el salon de sesiones de la Excm. Diputacion provincial. El tipo porque se saca a subasta dicho servicio es el de tres mil doscientas veinte y tres pesetas, cuarenta y seis céntimos; hallándose de manifiesto en la Secretaria de la citada corporacion el pliego de condiciones facultativas, memoria, planos y presupuesto.

En dicho dia y hora de las doce de su mañana, se verificará la subasta de mil doscientos metros cúbicos de piedra machacada para la conservacion y reparacion de la carretera del Palmar a Mazarón, bajo el tipo de cuatro mil novecientas ochenta y dos pesetas, noventa y siete céntimos.

AMA DE CRIA.—Cármén Garcia, de edad 28 años, leche de seis meses, desea criar casa de los padres. Darán razon calle del Hospitalillo núm. 4.

OTRA.—Josefa Morales, de 20 años de edad, leche de cinco meses, primeriza, desea cria para casa de los padres; y su marido de 22 años con buenos antecedentes y saber algo de contabilidad, desearia encontrar una ocupacion en una casa particular. Daran razon en la calle de Carniceros, 14. 3—1

PERDIDA.—Tenemos en nuestro poder una libranza de 5 pesetas firmada ya por su dueño Felipe Oriols, expedida desde Giot. por S. Blaya. Lo avisamos para que pase a recogerla en esta imprenta.

VENTA DE CAMAS DE HIERRO
A PLAZOS, AL SISTEMA «SINGER»,
a 8 y 10 reales semanales,
LA PERLA CARTAGENERA
LAMPISTERIA Y CRISTALERIA,
PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Ignacio de Loyola y San Fábio.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de la Compañía y Santa Catalina.

En la primera por D. Felipe Munive, fundador de la casa de Misericordia, misas de hora.

Y en la segunda por D. Antonio Piqueiras báura y sus padres D. Ignacio y doña Juana, misas de media en media hora.

Cultos.—La Casa de Misericordia dedica solemnes cultos á su patrono San Ignacio de Loyola en su propia iglesia. Hoy á las nueve de la mañana será la misa mayor, en la que patetizará las virtudes del santo el Sr. D. José Juvés.

El Tónico Oriental es una fuente de brillo y heinosará tanto para las damas como para los caballeros. El pelo adquiere con su uso, suavidad, limpieza, abundancia y flexibilidad, y la barba y los bigotes, brillantez, sedosidad y graciosas ondulaciones.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer; hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

NO MAS

calenturas.

Las píldoras de RIAZA de Perez Negro, son el remedio mas seguro conocido hasta el dia, para curar **RADICALMENTE** las fiebres intermitentes, ya sean «Tercianas», «Cuartanas» ó «Cotidianas». El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias, al precio de 20 reales la caja de 80 píldoras y 12 reales la media caja con 40.—En Murcia, Farmacia de los Sres. Pino y Vivo y Martínez Cortina; Cartagena, Sres. Germes y Rizo (droguería); Lorca, Sr. Sastre; Albacete, señor Martínez; Alicante, Sr. Soler; Alcoy, Sr. Alonso; Cuenca, Sres. Gomez é hijo, y en Madrid en casa del autor, Ruda 14.

FARMACIA DE PEREZ NEGRO.

10=10

GUANOS QUIMICOS

premiados en varias exposiciones nacionales y extranjeras y elaborados, en Játiva, con materias primeras procedentes exclusivamente de España.

GUANO GERADON

abono completo, intensivo superior al del Perú, excelente para vid, trigo, maíz, cañamo, arroz, hortaliza, naranjos, caña de azúcar, etc. etc.

Ameniado 10 á 12.—Fosfatos solubles 20 á 22.—Potasa 7 á 8.

Precio: 108 rs. los 100 kilogramos tomados sobre la báscula de la fábrica en Játiva.

F. de Geradon, fabricante de abonos químicos agrícolas en Játiva.

Agente general para Murcia, señor don Luis Bolaria, San Antonio 10. 8—7

Se vende y alquila la casa núm 36 de la calle de San José, parroquia de San Juan. Tiene 4 balcones y 2 rejas voladas, con vistas al huerto de San Felipe. Para tratar, calle de Ruiperez, núm. 3.

8—8

MAS DE UN MILLON Y MEDIO DE PURGAS EN EL ÚLTIMO AÑO.

CON LA ACREDITADA

AGUA DE LOECHES «LA MARGARITA.»

Prueba la general aceptación de un «especifico sin rival» para las escrófulas, herpes, sífilis inveterada, úlceras, enfermedades especiales de la mujer, debilidad y dolor del estómago, erisipela, ictericia, estreñimiento pertinaz, etc., etc. Venta del Agua «solo en botellas» en todas las principales farmacias y droguería.

IMPORTANTE.

Ha sido premiada esta Agua con «Medalla de Oro, premio superior» concedido en la Exposición Especial Internacional Bacteriológica de Francfort (Alemania), cuyo Jurado se componía casi todo de los dueños de manantiales de aquel país.

COL. PRIMITIVO CABELLOS BARCELONA

AGUA SALLES

Instantánea y Progresiva.

Garantizada por mas de TREINTA AÑOS de éxito siempre creciente

CASA FUNDADA EN 1850

Emilio SALLES Hijo, Suc^o, Perfumista-Químico

PARIS—73, rue de Turbigo, 73—PARIS

Se vende en todas las Perfumerías y Peluquerías

Depósito en Murcia: Farmacia de D. M. Martínez,

Platería, 53.

18—10

VAPORES PAQUETES

de la compañía general de tabacos de Filipinas.

SERVICIO REGULAR MENSUAL

DE

BARCELONA A MANILA

con escala en

Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapore.

VAPORES DE LA COMPAÑIA.

Isla de Luzon de 8.300 tons. ing. de desplazamiento.

Isla de Mindanao, de 8.100 idem id.

» » Panay, de 7.700 idem id.

» » (en construcción)

El magnífico vapor de gran marcha

ISLA DE CEBU

saldará de Santander para Cádiz el 4 de Agosto; de Cádiz para Barcelona el día 10 y de Barcelona para Manila el 15 del mismo mes, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.

Precio del pasaje: 1.ª 1.725 pesetas, 3.ª 665 pesetas.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido construidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

Para más pormenores á D. Eleuterio Peñafiel, Murcia, representante.

PARA LAPIDAS BUENAS, BONITAS Y BARATAS

José Julià

Freneria 35, Murcia.

ROBUSTIANO DELGADO, PROFESOR

DENTISTA

Sucesor de D. Carlos Francelius.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesión.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Sociedad.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

IMPORTANTE

para los bañistas. Casa de huéspedes del Aragonés, calles de Torrijos y del Progreso, cerca de los baños y en el punto mas céntrico de Torrevieja.

El dueño de este acreditado establecimiento tiene el gusto de ofrecer á los señores que gusten favorecerle, un esmerado servicio, curiosidad, y economía en los precios. También se sirven comidas fuera del Hospedaje.

25—18

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA CARRERAS ESPECIALES

dirigida por

D. CEFERINO ALBALADEJO.

Freneria, número 35.

y con la cooperacion de varios Auxiliares facultativos de Minas.

Esta academia se dedica á la enseñanza de las ciencias exactas Aritmética, Algebra, Geometría, Trigonometría, Topografía con levantamiento de planos y Geometría descriptiva: Dibujo lineal y topográfico, Geografía, Histori-universal, Historia de España, Retórica y Poesía, y demás asignaturas exigidas en la segunda enseñanza, ofreciendo sus lecciones a precios módicos.

Clases particulares á precios convencionales

TONICO ORIENTAL.**EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.**

Elimina la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosa admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer; hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona,

EN la carpintería de la plaza de Catalanas, se venden puertas y ventanas.

25—3

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 24.